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Prefeitura de Vassouras paralisa 
obras da Rio+ Saneamento
 Dia 14 de 
março a prefeita Rosi 
Silva anunciou em 
suas redes sociais 
a paralisação de 
todas as obras da 
Rio+ Saneamento 
em Vassouras, com 
exceção das obras 
de reconstrução das 
ruas e recapeamentos 
asfálticos. 
 Com base no 
relatório elaborado 
pela equipe técnica 
da Prefeitura, 
Rosi decidiu pela 
suspensão imediata 
das obras em 
andamento e a 
proibição do início de 
novas intervenções.

Parceria com a Light: Prefeitura de Paty do 
Alferes, auxilia na limpeza de redes eletricas

O Presidente da Câmara 
de vereadores Guilherme 
Rosa acompanhou a 
realização do serviço no 
bairro Maravilha
 Na manhã da 
terça-feira (11), o vereador 
e presidente da Câmara 
Municipal de Paty do 
Alferes, Guilherme Rosa, 
acompanhado de Celso 
Lopes, subsecretário de 
Defesa Civil, esteve no bairro 
Maravilha para acompanhar a 
realização de uma importante 
ação de manutenção e 
limpeza das redes elétricas. 
A operação contou com 
o apoio das equipes da 
concessionária Light.

• Objetivo é minimizar constantes quedas de energia

Aposentado 
se dedica 
ao meio 
ambiente 
e causa 
animal

Assessor 
do Sicredi 
explica 
novas 
regras do 
Pix

Maior 
cartão 
postal de 
Vassouras 
foi palco de 
celebração 
pelo Dia da 
Mulher
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Univassouras 
levou a 
educação 
ambiental à 
Marquês de 
Sapucaí
• Carnaval 
marcou estreia 
de parceria com 
a Liesa que visa 
a um carnaval 
mais sustentável

Página 6
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 O dia a dia 
dedicado ao ciclismo e 
às boas práticas ao meio 
ambiente. Este é o legado 
que vem sendo mantido 
pelo aposentado Luiz 
Antônio Roggini, de 74 
anos. Morador de Barra 
do Piraí, Luiz Antônio, 
conhecido carinhosamente 
como Luizinho, passou a ir 
mais longe com o pedal. 
E a cada rota, recolhe 
amizades e doações de 
tampinhas pet, que são 
revertidas em recursos 
para cuidados aos animais 
de rua. 
 O ciclismo me traz 
muita saúde física, mental 
e paz espiritual, pois nas 
trilhas sou eu e a natureza, 
onde eu encontro e falo 
silenciosamente com Deus 
- falou o aposentado, que 
pratica o esporte há 32 
anos. 
 Essa prática, conta 
Luiz Antônio, foi ampliando 
as amizades pela região 
e com elas vieram as 
propostas de juntar 
tampinhas pet para a causa 
animal e preservação 
do meio ambiente. A 
iniciativa conta com apoio 
de moradores de diversas 
localidades como Barra 
do Piraí, Vassouras, Morro 
Azul, Bom Jardim de 
Minas, Juiz de Fora, entre 
outros lugares.
 Uma vez 
c u i d a d o s a m e n t e 
separadas por cores 
e tamanhos, elas são 
etiquetadas e enviadas 
para a ONG Rio Eco PETs 
(https://www.rioecopets.
com.br), que desde 2018 
se dedica à proteção 
e cuidado aos animais 
abandonados nas ruas. A 
cada dois meses, Luizinho 
arrecada cerca de 12 a 
15 quilos de tampinhas. 
A meta dele, porém, é 
ampliar esse projeto para 
beneficiar animais da 
região.
 E s t a m o s 
preparando um projeto 
para atendermos os 
animais daqui da nossa 
região, mas para isso, 
precisamos arrecadar 
mais tampinhas - disse o 
aposentado, ressaltando 
a importância de retirar 
esses produtos do meio 
ambiente. “Sem essas 
tampinhas nas ruas, 
a natureza agradece! 
”, completa Luizinho, 
lembrando que o contato 
para as doações pode ser 
feito pelo e-mail roggini3@
gmail.com

SAÚDE E MEIO 
AMBIENTE

 No ciclismo, o 
aposentado tem meta 
mínima mensal, que é de 
pedalar pelo menos mil 
quilômetros. Para atingir 
o objetivo, ele já foi a Juiz 
de Fora, Peixe do Norte, 
Serra do Rio do Rastro, 
entre outras localidades.  
 Casado com 
Sandra desde 1977, Luiz 
Antônio tem dois filhos 
e duas netas, a Maria 

Aposentado se dedica ao 
meio ambiente e causa animal
• Luizinho, de Barra do Piraí, realiza campanha de arrecadação 
de tampinha pet para cuidados aos animais de rua

Eduarda e Beatriz, além 
de colecionar outro hobby: 
o motociclismo. “Quando 
surge uma grana extra, 

pego a estrada com minha 
moto que já me levou para 
a Bahia, o Sul, e por aí 
afora.
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 As novas regras 
do Pix, anunciadas pelo 
Banco Central, têm gerado 
dúvidas entre os brasileiros 
e questionamentos sobre 
as medidas adotadas 
pelo Governo Federal, 
determinando que 
chaves de pessoas e de 
empresas cuja situação 
esteja irregular na Receita 
Federal sejam excluídas 
pelos bancos que aderiram 
ao sistema de pagamento.
Celio Nogueira, assessor 
de Negócios do Sicredi, 
explica a importância 
das novas regras, que 
na opinião dele, surgem 
para dar maior segurança 
ao sistema de meios de 
pagamento, principalmente 
na parte do PIX. Ele 

Assessor do Sicredi explica novas regras do Pix
• Medidas surgem para dar maior segurança ao sistema 
de meios de pagamento, principalmente na parte do PIX

afirma que a medida 
inibe os fraudadores 
que utilizam chaves Pix 
de empresas inativas, 
de CPFs cancelados, 
suspensos e de pessoas 
falecidas: “Essa medida é 
justamente para enxugar, 
para se manter o sistema 
pix cada vez mais seguro. 
E para evitar que a sua 
chave seja cancelada o 
correto é se manter em 
dia com a situação fiscal 
e obrigações legais do 
nosso dia a dia”, explicou 
Célio. 

MUDANÇAS 
 A principal 
mudança do Banco Central 
nos últimos dias quanto ao 
Pix é o cancelamento de 

todas as chaves para os 
casos de pessoa física e 
jurídica que estejam com 
CPF ou CNPJ irregular na 
receita.
 Nesses casos 
de cancelamentos, se 
a pessoa tentar incluir 
uma nova chave Pix, não 
terá êxito e o pedido será 
negado. O mesmo vai 
ocorrer para quem tentar a 
portabilidade, usando, por 
exemplo, um e-mail como 
chave Pix para outra conta 
de outra titularidade. 
 Celio explica ainda 
que, no caso da pessoa 
jurídica, os critérios para 
se cancelar a chave Pix 
é o CNPJ, que se estiver 
suspenso, inapto, baixado 
ou nulo, se tornará 

irregular. No entanto, 
o assessor do Sicredi 
explica que, somente o 
não pagamento de tributos 
não leva ao cancelamento. 
 “O que leva esse 
cancelamento é justamente 
a situação do CPF ou do 
CNPJ. Então, se a falta de 
algum pagamento gerou a 
irregularidade no CPF ou 
CNPJ, isso sim vai fazer 
com que as chaves Pix 
sejam canceladas”.
 Outra observação 
feita pelo assessor é com 
relação aos casos em 
que o CPF estiver com a 
opção de cancelado ou 
suspenso, que certamente 
levará o Banco Central a 
cancelar todas as chaves 
Pix que o titular tenha em 
todos os bancos. 
“Isso porque quando o 
banco registra uma chave 
Pix, ele na verdade não só 
registra no seu cadastro 
interno, no seu cadastro 
da conta, ele registra no 
Banco Central, onde existe 
uma câmera única que 
tem a chave de todos os 
Pix de todos os bancos. 
Por isso não acontece a 
duplicidade de uma chave 
Pix, ela é única, mesmo 
que seja aleatória, e-mail, 
CPF ou telefone, ela só 
pode ser ligada a uma 
conta”, finaliza.

 Como forma 
de manter o ciclo 
do cooperativismo 
vivo, por meio da 
participação ativa 
de associados, as 
cooperativas que 
compõem o Sicredi, 
instituição financeira 
cooperativa com mais 
de 8,5 milhões de 
associados e presença 
em todos os estados 
brasileiros e no Distrito 

Sicredi realiza assembleia em 
Vassouras com mais de 120 associados
• Encontro teve o objetivo de dar transparência ao ciclo de 2024 e permitir que os 
associados decidam quais os rumos do negócio para o próximo ciclo de gestão

Federal, realizam 
assembleias anuais 
para apresentarem 
seus resultados de 
2024 e definirem os 
rumos do negócio para 
2025. 
 Os encontros 
são importantes 
oportunidades para que 
o associado coloque 
em prática o seu papel 
de dono, exercendo 
por meio do voto a 

sua participação nas 
definições pautadas 
para este ciclo. 
 Em Vassouras 
(RJ), a assembleia 
aconteceu no dia 26 de 
fevereiro, no Bliss Hotel 
e foi conduzida pelo 
vice-presidente Sicredi 
Vanguarda, Ivanir 
Antônio Reginatto, 
e pelo gerente geral 
de agência, Thiago 
Marcelo Ramos Del 

Colle. Na ocasião, 
129 associados 
participaram e tiveram 
a oportunidade de 
votar em pautas como 
a distribuição dos 
resultados financeiros 
da cooperativa.
 “Falamos sobre 
as ações de impacto 
que realizamos, 
reafirmando nosso 
compromisso nas 
comunidades onde 
atuamos. Mas as 
assembleias não 
são apenas sobre o 
que já fizemos. É o 
momento de olharmos 
para o futuro, com o 
planejamento de 2025 
sendo apresentado e 

debatido”, explica o 
diretor-executivo da 
Sicredi Vanguarda 
PR/SP/RJ, Fernando 
Tarcisio Perin.

Sobre o Sicredi
 O Sicredi 
é uma instituição 
financeira cooperativa 
comprometida com o 
crescimento de seus 
associados e com o 
desenvolvimento das 
regiões onde atua. 
Possui um modelo de 
gestão que valoriza 
a participação dos 
mais de 8,5 milhões 
de associados, que 
exercem o papel de 
donos do negócio. 

Com mais de 2.800 
agências, o Sicredi 
está presente 
fisicamente em todos 
os estados brasileiros 
e no Distrito Federal. 
A Sicredi Vanguarda 
PR/SP/RJ – com sede 
em Medianeira – que 
tem como presidente 
o sr. Aldo Dagostim 
e o diretor executivo, 
Fernando Tarcisio 
Perin – conta com mais 
de 220 mil associados 
nos três Estados em 
que atua. Em breve, 
a cooperativa atingirá 
um novo marco: 
a inauguração da 
agência de número 
100.
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¹Pedro Pernambuco é Simão Pedro dos Santos. 
Doutor em Letras. Professor Adjunto da Universidade 

de Pernambuco – UPE Campus Petrolina

 Em artigo publicado em 14 de maio de 2024, vide 
<https://rosalux.org.br>, da  Fundação Rosa Luxemburgo, 
a jornalista evangélica e militante de esquerda Nilza 
Valéria, coordenadora da Frente Evangélica pelo Estado 
de Direito, apresenta um panorama do crescimento da 
população evangélica no país, entre as décadas de 1970 
e 1980 e dos primeiros vinte anos do século XXI. 
 Dos poéticos dois primeiros parágrafos, a 
articulista dá um salto em que desdobra o quadro de 
avanço em números desse segmento da fé cristã em 
terras brasileiras, para afirmar que nos anos de 1970 e 
1989 essa fração religiosa somava entre 5% e 6%. 
 A jornalista aponta a sequência do aumento 
dessa população, a cada década, até 2022, da seguinte 
forma: Em 1991, os evangélicos compreendiam 9%. 
Em 2000, 15%. Em 2010, 22.2%. Em 2022, 30%, 
aproximadamente. 
 Aproveitamo-nos dos números e desse 
estrondoso resultado para estabelecer uma reflexão que 
pode agradar a uns e não a outros, no entanto, nosso 
intento não é uma alternativa nem outra, a não ser trazer 
à baila alguma ponderação.
 Para início da prosa, é importante frisar a 
preponderância da exceção ao que trataremos. Há 
nesse meio, como em todos os credos, aqueles que 
levam a sério a sua fé, suas convicções. Não servirá 
a esses a carapuça. Todavia, não podemos nos eximir 
de abordar o perigo que tem significado o crescimento 
de uma população propensa ao alheamento quanto à 
consciência social e política, à consciência de classe 
e dos problemas por que passamos e que nos afetam 
como nação. 
 O que observamos são grupos que visam 
o paraíso a partir de templos de paredes pretas, 
entorpecidos pelo barulhento som eletrônico e pelas 
luzes multicoloridas que lhes embaralham a visão a um 
palmo de distância e lhes intimidam maiores passos. 
 Pentecostais, neopentecostais e igrejas 
protestantes históricas, (Luterana, Batista, Presbiteriana, 
Metodista, Episcopal), para citar essas, têm retrocedido 
nos últimos anos, pautadas por discurso de ódio, 
notícias falsas e desinformações veiculadas pelas 
mídias corporativas, e conseguintemente, impedido que 
importantes avanços se façam realidade nesse país, 
por conduzirem ao Congresso e ao Executivo nacionais 
aqueles que estão longe de pensar o país e representam 
o atraso e a ausência de importantes projetos de nação. 
 A racionalidade dos números não traz dúvida: 
em 2022, os 30% de evangélicos (salvas as pequenas 
variações) contribuíram para que amargássemos os 
fascistas tupiniquins fantasiados com o uniforme da fé 
cristã. 
 Deparamos, nos últimos anos, com esses grupos: 
os do oba-oba das luzes e pirotecnia das paredes pretas 
e os ditos tradicionais, cujos templos também serviram de 
palco a neofascistas. Grupos que dispensaram a bíblia, 
e, sob a pele de cordeiro,  fizeram arminha e auxiliaram 
na construção do quase caos a que chegamos.  
 Evangélicos com o sentimento cristão verdadeiro, 
segundo os ensinamentos do Cristo e seu legado de paz, 
solidariedade humana e, portanto, de amor ao próximo, 
talvez sejam ainda aqueles 5% ou 6% das décadas de 
1970 e 1980. 

De resto, temos 30% de Evangelistões. E o risco de 
o país virar um Bananistão.

Crescimento evangélico: 
fé, paraíso e retrocesso

Fluxos do Eu

*  Vassourense, Professor da Rede Municipal de Nova Iguaçu. 
Graduando em Pedagogia. Apaixonado por Frida Kahlo.

-Nossa, você fala pouco!!! - disse Brilho.
O silêncio pairou por um instante e logo Riso assentiu: 
- Eu falo com meus olhos. As pupílas de ambos 
resplandeceram ardentemente. Nesse momento, uma 
quietitude tomou conta do ambiente com luz neon e 
os olhares se cruzaram por alguns instantes.
Esse poderia ser o epitáfio que Brilho tanto falou 
durante o dia.

Nilópolis, 04 de novembro de 2024

Diálogo do Brilho com o Riso
Prof. Humberto Michaeli*

 Um novo projeto de 
lei, em trâmite na Alerj, cria 
a Política de Promoção 
da Cultura Oceânica. 
De autoria da deputada 
Célia Jordão, a proposta 
visa a conscientização, 
educação e mobilização 
da sociedade sobre a 
importância dos oceanos 
para a sustentabilidade 
ambiental, social e 
econômica.
 O projeto estipula 
que a política poderá 
ser implementada por 
meio de programas de 
educação, campanhas 
de sensibilização e 
conscientização pública 
sobre a importância dos 
oceanos, incentivo às 
pesquisas científicas e 
tecnológicas também 
relacionadas ao mar, 
e parcerias com 
instituições públicas e 
privadas, organizações 
não governamentais e 
comunidades locais.
 “Nosso objetivo 
é instituir uma política 
estadual abrangente e 
eficaz para a promoção 
da cultura oceânica no 
território fluminense, 
reconhecendo a 
importância crucial dos 

Estado do Rio ganhará programa 
de valorização dos oceanos
• Iniciativa da deputada Célia Jordão estabelece, 
dentre outras coisas, Selo Amigo da Amazônia Azul

nossos oceanos e mares 
para a vida no planeta e 
para o desenvolvimento 
sustentável”, justifica Célia 
Jordão. 
 A deputada 
reitera que os oceanos 
são essenciais para a 
sustentabilidade. No 
entanto, ainda enfrentam 
uma série de desafios. 
“Por conta dos sérios 
desafios e, muitas vezes, 
da desvalorização que 
nossos oceanos sofrem, 
é fundamental que 

nos esforcemos para 
conscientizar e educar 
os cidadãos de forma 
responsável, além de 
incentivarmos a promoção 
de pesquisas científicas e 
cooperação entre entes 
públicos e privados”, 
reitera. 

Selo Azul

 O Projeto de Lei 
também estabelece a 
criação do ‘Selo Amigo 
da Amazônia Azul’, 

destinado a empresas que 
implementarem iniciativas 
que visam a conservação 
e preservação dos 
ambientes marinhos. “Com 
esse olhar mais consciente 
aos nossos mares e 
oceanos, garantiremos o 
desenvolvimento social 
e econômico gerando 
trabalho e renda de 
maneira sustentável e 
uma vida mais saudável 
e de qualidade, inclusive 
para as gerações futuras”, 
defende a deputada.

 No mês em 
que é celebrado o Dia 
Internacional da Mulher, 
a prefeita de Vassouras, 
Rosi, anunciou a chegada 
de uma viatura exclusiva 
para os atendimentos da 
Patrulha Maria da Penha.
 Atualmente, o 
município conta com uma 
grande rede de apoio à 
mulher com atendimentoS 
na Secretaria Municipal de 
Políticas da Mulher, com 
o Centro Especializado 
de Atendimento à Mulher 
- CEAM Marianna Crioula 
- e o Núcleo Integrado de 
Atendimento à Mulher, o 
NIAM, instalado na  95ª 
Delegacia de Polícia, para 
atender mulheres em 
situação de vulnerabilidade 
e violência. 
 “Vassouras já 
avançou muito nas 
políticas públicas voltadas 
para a mulher, desde o 
cuidado com as vítimas em 
situação de vulnerabilidade 
à casos de violência. 
Lembrando que há vários 
tipos de violência além da 
física, como a psicológica, 
moral, sexual e patrimonial. 
Contamos com uma 
rede técnica para prestar  
atendimento na delegacia 
e também nos centros 
especializados” explicou 
Rosi.
 SMIPM- Secretaria 
Municipal de Integração de 
Políticas da Mulher
Localizado na Rua 
Expedicionário Sebastião 
Paiva, 92, no bairro 
Residência, a secretaria 
oferece atendimento 
psicológico e orientação 
jurídica a mulheres em 
situação de vulnerabilidade.
Contato:  (24) 97835-4210 

Vassouras ganha viatura exclusiva 
para patrulha Maria da Penha

CEAM- Centro 
Especializado de 

Atendimento à Mulher
 O espaço 
oferece atendimento 
multidisciplinar com 
advogada, assistente 
social e Psicóloga, e 
funciona de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 17h, 
na Rua Expedicionário 
Sebastião Paiva, n° 92 – 
Residência.
Endereço:  Rua 
Expedicionário Sebastião 
Paiva, n° 92 – Residência.
Contato: (24) 97835-
4210 | e-mail: mulher.
vassouras@gmail.com
NIAM- Núcleo Integrado de 
Atendimento à Mulher
 Espaço que oferece 
apoio e atendimento a 
mulheres que sofrem 
violência,em um ambiente 
seguro Integra a unidade 
policial e a rede municipal 
de proteção às mulheres 
Endereço: 95ª Delegacia 
de Polícia (Av. Marechal 
Paulo Torres, 495 – Centro)



                                                   Tribuna do Interior                                                                                   515 de março de 2025

 Dia 9 de março, o 
4º Movimento de Mulheres 
celebrou não apenas as 
homenageadas, mas 
a união das famílias e 
amigos. Foi um domingo 
de muito sol e de muitas 
atividades, shows, 
esportes, música, dança 
e serviços oferecidos 
pela Prefeitura e suas 
secretarias municipais. 
 A programação 
começou logo cedo, às 8h, 
com o Circuito de Corrida 
Intercidades, reunindo 
pais e filhos no centro 
histórico para uma corrida 
e caminhada especial. 
Ao final do trajeto, todos 
os participantes foram 
premiados com medalhas, 
em um gesto para celebrar 
e valorizar a participação 
de todos.  
 Após a corrida, 
a praça se transformou 
em um grande espaço de 
atividades. Cada secretaria 
municipal trouxe um 
serviço ou uma atividade 
para atender a população. 
Quem passou pelas tendas, 
recebeu orientações sobre 
saúde, meio ambiente e 
pôde conhecer melhor os 
programas sociais e de 
planejamento oferecidos 
pelo município, além de 
atividades educativas e 
culturais. 

Maior cartão postal de Vassouras foi 
palco de celebração pelo Dia da Mulher
• Praça Barão de Campo Belo foi o palco de evento organizado pela prefeitura

 As mulheres 
ganharam uma atenção 
especial com a montagem 
de um SPA ao ar livre, onde 
puderam fazer as unhas, 
arrumar as sobrancelhas 
e até se maquiar. Já os 
idosos tiveram um espaço 
exclusivo para conhecer 
atividades oferecidas para 
eles pela prefeitura.
 A segurança 
das mulheres foi um 
dos grandes destaques. 
Durante o evento, foi 
entregue uma viatura 
exclusiva para a Patrulha 
Maria da Penha, um 
importante reforço para a 
segurança e proteção das 
mulheres.
 A programação 
esportiva também chamou 
a atenção de quem passou 
pelo evento. A praça foi 
tomada pelas atletas dos 
programas municipais que 
fizeram demonstração 
de judô, capoeira, vôlei, 
muay thai, tiro com arco, 
entre outras modalidades. 
A criançada também 
aproveitou o domingo 
com a parceria entre a 
prefeitura e o Sesc. Muitas 
brincadeiras e atividades 
lúdicas conectaram filhos 
e pais que voltaram a ser 
crianças também. 
 O cortejo do Sesc, 
“Encantadas” trouxe a 

magia do circo para as 
ruas do centro histórico 
de Vassouras. O desfile 
celebrou o talento feminino 
com a apresentação de 
artistas mulheres, entre 
elas musicistas, palhaças 
e malabaristas.
 A prefeita Rosi 
esteve presente durante 
todo o evento e destacou 
a importância de ações 
que possibilitam a 
proximidade entre a gestão 
municipal, os servidores e 
a comunidade. 
 "Foi um domingo 
pra guardar no coração. 
Nossa homenagem é para 
as mulheres, mas também 
para todas as famílias 
de Vassouras. Ver essa 
praça cheia, com nossas 
crianças brincando, os pais 
participando, as mulheres 
sendo valorizadas e 
os nossos jovens e 
idosos sendo atendidos, 
comprova que este é o 
melhor caminho: da união, 
da promoção da saúde, 
do esporte, assistência e 
da cultura para todos ", 
ressaltou a prefeita.
 Rosi agradeceu a 
participação das famílias, 
o empenho de todos os 
servidores e secretários 
municipais, além da 
parceria do Sesc e do 
Circuito Intercidades.
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Classificados

Valor 700,00 
(Setecentos 

reais) - Falar com 
valeria, Telefone 

(24) 99237-3146, 
ver na Rua Santa 
Cândida número 

121, Bairro 
Residência – 

Vassouras/RJ.

Vendo Esteira Eletrônica da Caloi ACT

R$: 2.000,00 
dividido no cartão

À vista, R$ 
1.800,00 

Tel: (24) 9 8143-8085

Vendo Máquina Galoneira Industrial

 A educação 
caminhou lado a lado com 
o maior espetáculo da 
Terra. A mesma Marquês 
de Sapucaí que viu a 
consagração da Beija-
Flor foi palco da estreia 
de uma parceria, entre 
a Liga Independente 

Univassouras levou a educação 
ambiental à Marquês de Sapucaí
• Carnaval marcou estreia de parceria com a 
Liesa que visa a um carnaval mais sustentável

das Escolas de Samba 
e a Univassouras, 
que vai movimentar o 
Sambódromo nos próximos 
anos. O projeto, que visa a 
sustentabilidade, envolve 
um conjunto de ações para 
conscientizar a sociedade 
e inspirar um movimento 

por um carnaval mais 
sustentável. 
 Alunos e 
professores do 
Mestrado Profissional 
em Ciências Ambientais 
acompanharam, nos três 
dias de desfile na Sapucaí, 
a gestão dos resíduos 
gerados no Sambódromo, 
nas arquibancadas, frisas 
e camarotes. A iniciativa 
teve como objetivo analisar 
a gestão de resíduos 
sólidos nestes espaços, 
verificando se o descarte e 
a destinação dos materiais 
estavam alinhados às 

boas práticas ambientais, 
às regulamentações 
vigentes e às orientações 
da Liesa, que participou 
da ação com sua equipe 
de sustentabilidade. 
 Os camarotes que 
cumpriram as medidas 
sustentáveis receberam 
certificações na noite do 
último sábado, durante o 
desfile das campeãs. A 
certificação homenageia 
cada um dos espaços e 
simboliza a importância 
da colaboração 
socioambiental dos 
camarotes para 

os objetivos de 
sustentabilidade do Rio 
Carnaval. 
 O presidente da 
Liesa, Gabriel David, 
recebeu o certificado 
das mãos do reitor da 
Univassouras, professor 
Marco Antonio Soares de 
Souza, na presença da 
coordenadora do Mestrado 
Profissional em Ciências 
Ambientais, professora 
Cristiane Siqueira e 
da coordenadora de 
Sustentabilidade da Liesa, 
Daiane Lima. 
 Ainda na 

Sapucaí, o reitor falou 
sobre a importância da 
parceria com a Liesa. 
“Um projeto belíssimo 
e inovador que visa a 
certificação profissional 
e o fortalecimento da 
cidadania dos talentosos 
artesãos e operários 
anônimos que fazem o 
maior espetáculo da Terra 
acontecer. Este carnaval 
marca o lançamento 
de uma iniciativa que 
será desenvolvida nos 
próximos anos, garantindo 
reconhecimento e impacto 
social duradouro”. 

 Os pets de 
Vassouras já estão 
sendo atendidos 
pelo programa de 
castração do Governo 
do Estado. As cirurgias 
gratuitas começaram 
a ser realizadas na 
segunda-feira (10), no 
castramóvel instalado na 
Praça Duque de Caxias, 
ao lado do Corpo de 
Bombeiros.
 A estrutura para 
as cirurgias gratuitas 
chegou ao município 
após a solicitação 
da prefeita Rosi ao 
deputado federal 
Marcelo Queiroz durante 
sua agenda em Brasília, 
em fevereiro deste ano: 
 “Agradeço ao 
deputado Marcelo 
Queiroz por atender 
a nossa solicitação 
e as equipes que 
estão trabalhando no 
castramóvel. As famílias 
estão se cadastrando e 
trazendo seus pets para 
a cirurgia, garantido 
a saúde dos animais.  
Entre os benefícios 
da castração está o 
controle populacional 
e até prevenção de 

Castramóvel oferece cirurgias 
gratuitas em Vassouras
• Programa do Governo do Estado chega ao 
município após solicitação da Prefeita Rosi

doenças”, destacou a 
prefeita de Vassouras.  
 A Gicelia Dias, 
empreendedora e 
moradora do bairro  
Residência já garantiu 
a cirurgia da pequena 

Luna, uma pincher, que 
contrariando a fama da 
raça, é muito tranquila e 
carinhosa:
 “Não tínhamos 
um consenso na família 
sobre a castração, mas 

entendi que seria melhor 
para a Luna. Quando vi o 
anúncio do programa no 
instagram da prefeitura, 
não tive dúvidas e já fiz o 
cadastro e estamos aqui 
para fazer a cirurgia”. 
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 Vídeos com 
moradores do Campo 
Limpo questionando o 
preço das contas de água e 
o que chamam de péssimos 
serviços prestados pela 
concessionária Rio Mais, 
que substituiu a Cedae 
após a privatização da 
coleta e distribuição 
de água no município, 
viralizaram nas últimas 
semanas. No mais famoso 
deles, um morador do 
bairro reclama de uma 
conta de mais de 500 
reais, com a cobrança de 
uma taxa de esgoto de 232 
reais. “232 reais de taxa de 
esgoto. Não tem ninguém 
para dar uma força para 
a gente, para pelo menos 
diminuir essa taxa de 
esgoto? ”, questiona o 
morador. A Associação 
de Moradores do bairro 
realizou na segunda-
feira, dia 10, uma reunião 
com representantes da 
empresa e moradores, em 
uma residência no Campo 
Limpo. Do encontro, 
decepcionante para os 
moradores, participaram 
ainda três vereadores: 
Juninho Gama (PP), 
Manelzinho Macedo e 
Pastor Michel (PL). 
        A direção conseguiu 
a reunião com o objetivo 

Reunião com representantes da Rio Mais 
frustra moradores do Campo Limpo
• Encontro promovido pela associação de moradores não apontou 
soluções para contas altas e serviços de péssima qualidade

de ouvir da empresa uma 
solução para o drama, que 
vem tirando o sono dos 
moradores do bairro. Além 
do alto preço da conta 
de água, eles reclamam 
dos péssimos serviços 

prestados. “As taxas 
são altíssimas, o serviço 
entregue é de péssima 
qualidade e os serviços 
são executados sem 
planejamento”, aponta 
um morador ouvido 

pela TRIBUNA, que 
reclama dos transtornos 
causados por obras da 
concessionária no bairro. 
        O encontro, no 
entanto, passou longe 
de atender a demanda 

dos moradores por uma 
solução ou, ao menos, 
uma indicação positiva 
para os usuários do 
serviço de água e esgoto. 
“A equipe da empresa 
que esteve no bairro não 

conseguiu dar sequer 
uma resposta satisfatória 
para os moradores que 
participaram da reunião. O 
sentimento dos moradores 
é de frustração”, afirma o 
morador.

 Dia 14 de março 
a prefeita Rosi Silva 
anunciou em suas redes 
sociais a paralisação 
de todas as obras da 
Rio+ Saneamento 
em Vassouras, com 
exceção das obras 
de reconstrução das 
ruas e recapeamentos 
asfálticos. 
 Com base no 
relatório elaborado 
pela equipe técnica da 
Prefeitura, Rosi decidiu 
pela suspensão imediata 
das obras em andamento 
e a proibição do início de 
novas intervenções.
 Em janeiro, a 
prefeita havia realizado 
uma reunião com a 
diretoria da Rio+ para 
solicitar melhorias na 
execução e finalização 
das obras, no atendimento 
aos clientes, entre outras 
questões. Diante do 
não cumprimento desse 
compromisso, optou 
pela paralisação das 
obras até que a empresa 
cumpra com as ações 
previstas em contrato, 
incluindo a reconstrução 
das ruas que foram 
danificadas durante a 
execução dos serviços da 
concessionária. 

Cobrança de Tarifas
 Sobre os valores 
cobrados pela Rio+, a 
prefeita destacou que essa 

Prefeitura de Vassouras paralisa 
obras da Rio+ Saneamento

 A Prefeitura de Vassouras informa que, por 
determinação da prefeita Rosi, estão suspensas 
todas as obras em execução pela concessionária 
Rio+ Saneamento no município, assim como o início 
de novas intervenções, até que a empresa cumpra  os 
compromissos previstos em contrato.
 Ficam autorizadas apenas as obras de 
reconstrução de ruas, alinhamento de paralelos e 
recapeamento asfáltico. 
 A decisão foi tomada com base na análise 
de um relatório técnico elaborado pela equipe da 
Prefeitura de Vassouras.

Cobrança de Tarifas
 Sobre os valores das tarifas cobradas pela 
Rio+ Saneamento, a Prefeitura esclarece que a 
regulação desses valores é de responsabilidade 
da Agência Reguladora de Energia e Saneamento 
Básico do Estado do Rio de Janeiro (Agenersa). 
 O município irá solicitar ao órgão regulatório 
uma avaliação detalhada dos valores cobrados pela 
concessionária em Vassouras.
 A Prefeitura de Vassouras reafirma seu 
compromisso com a transparência e com a defesa 
dos direitos da população, e seguirá acompanhando 
de perto todas as ações relacionadas à prestação dos 
serviços de água e saneamento no município.

Prefeitura Municipal de Vassouras

NOTA OFICIAL

é uma responsabilidade 
da Agenersa e que vai 
pedir apoio à bancada 

de deputados e solicitar 
ao órgão fiscalizador 
uma avaliação detalhada 

sobre as tarifas cobradas 
pela concessionária no 
município.
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Musculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 
Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs

 Inicialmente a primeira e mais importante: A educação recebida em casa, 
que molda comportamentos, que transmite valores e que ensina como se portar 
diante de uma sociedade.
 Agora vamos pensar na educação que é recebida na escola: A educação que 
oferece conhecimento, que nutre potencialidades e descobre talentos, a educação 
que abre possibilidades de crescimento pessoal e profissional. 
Agora
 Em que medida uma briga entre adolescentes é um indicativo de que a 
educação que compete a escola falhou? 
 Nossos jovens estão nas universidades e no mercado de trabalho, nossas 
crianças continuam brincando, estudando e aprendendo, nossos jovens continuam 
sendo acolhidos e rindo pelos corredores, nossos professores continuam oferecendo 
aulas interessantes e inovadoras e a Equipe Diretiva da escola continua sim 
trabalhando, e muito, para que tudo isso aconteça. 
 Uma escola de excelência é resultado de um trabalho de equipe e toda 
a comunidade escolar foi profundamente atacada com postagens descabidas, 
inverídicas e maldosas nas redes sociais. A escola não abre mão de seus valores e 
em momento algum fica inerte ou compactua com os episódios de violência. Porém, 
a escola educa ensinando comportamentos e regras que precisam ser seguidos e 
regidos por uma legislação. A escola educa com a palavra - dos professores, dos  
funcionários e da direção- para alcançar o coração dos nossos jovens. Quando 
esse processo falha ( apenas a palavra não é suficiente) e resulta em episódios de 
violência, seja verbal ou física, a família é acionada. E então unimos esforços para 
uma educação integral que visa o bem estar do aluno. 
 O que acontece nas redes sociais é o exato oposto disso, aí não estamos 
mais falando em Educação, mas em exposição e com certeza isso não diz respeito 
à identidade do CIEP 297. Porém, diante de tamanha repercussão, usamos este 
espaço de jornalismo sério para nos posicionar. 
 E para aqueles que de fato quiserem falar de Educação pública de qualidade, 
nossa escola sempre estará de portas abertas. 
Profundamente consternados 

Equipe 297

Espaço Aberto Para O Ciep 
297 Padre Salésio Schimidt

• Vamos falar sobre Educação? A Universidade de 
Vassouras celebra uma 
conquista acadêmica 
internacional. O artigo 
“From Physical to Virtual: 
Redefining Scientific 
Events with Immersive 
Technologies”, de autoria 
dos pesquisadores da 
instituição, foi indicado 
ao prêmio “iLEAD Award 
for Best Poster” pelo 
comitê do Immersive 
Learning Education and 
Design (iLEAD) durante 
a conferência iLRN 2025, 
que acontecerá de 15 a 
19 de junho, em Chicago 
(EUA).
 O estudo de 
autoria dos pesquisadores 
Prof. Anrafel Fernandes 
Pereira, Marcos Antônio 
da Silva, Luiz Fernando 
Ibrahim Rebello Cabral, 
Profa. Maria Fernanda 
Caravana de Castro 
Moraes Ricci, Profa. 
Letícia Patrão de Macedo 
Gomes e Prof. Carlos 
Eduardo Cardoso,) 
analisa a experiência de 
realização do Encontro de 
Iniciação Científica (ENIC) 
da Univassouras no 

Pesquisa da Univassouras sobre o ENIC 
no Metaverso é indicada ao Prêmio 
iLEAD Award 2025 em Chicago (EUA)

metaverso, destacando os 
benefícios das tecnologias 
imersivas para eventos 
acadêmicos. A pesquisa 
apresenta insights 
qualitativos e quantitativos 
dos participantes, 
abordando acessibilidade, 
engajamento e desafios 
relacionados ao 
networking, além de 
propor melhorias para 
futuras edições de eventos 
científicos virtuais.

 Para os integrantes 
do estudo, essa indicação 
reflete o alto nível da 
pesquisa desenvolvida 
pela Univassouras e sua 
contribuição para o avanço 
da educação imersiva. 
“Agradecemos a todos os 
envolvidos neste trabalho 
e seguimos inovando no 
uso de tecnologias para a 
transformação do ensino 
superior”, destaca o prof. 
Anrafel Pereira.

 O curso de 
Direito da Faculdade de 
Miguel Pereira realizou 
na noite da quarta-feira, 
dia 12, no auditório do 
Campus Universitário, a 
Aula Magna do semestre 
2025.1. Alunos de todos 
os períodos do curso 
lotaram o auditório para 
acompanhar a palestra do 
delegado da Polícia Civill 
Vítor Becker. Ex-delegado 
nos estados de São Paulo 
e Minas Gerais, Becker 
realizou o sonho de se 
tornar delegado no Rio 
de Janeiro. Na Famipe, 
Becker apresentou a 
palestra O caminho da 
excelência – superação, 
disciplina e sucesso no 
direito e na vida.       
 Durante a aula 
magna, Becker frisou 
sempre a importância da 

Aula Magna de Direito, com delegado 
Vitor Becker, lotou auditório do 
Campus Universitário de Miguel Pereira

comunicação, da oratória 
para o profissional de 
Direito. “É importante 
ter bom relacionamento, 
causar boa impressão, ter 
boa oratória, se comunicar 
bem, ter posicionamento”, 
afirmou. O delegado 
contou como, mesmo já 
atuando como delegado, 
encontrou tempo para se 
dedicar aos estudos para 
conseguir a aprovação no 
concurso para delegado 
do Rio de Janeiro, segundo 
ele o mais difícil processo 
seletivo entre todas as 
unidades da federação.       
 Segundo o 
profissional, é importante 
que o aluno privilegie uma 
meta de comportamento, 
ao invés da meta de 
resultado. “A meta não 
deve ser tirar 7 na prova, 
mas estudar tantas horas 

por dia. Você se dedicando, 
o resultado virá. Você não 
tem o controle do resultado 
da prova, diversas 
variáveis vão influenciar 
este resultado, mas você 
pode garantir que vai 
estudar três horas diárias. 
Essa deve ser a meta”.       
 O delegado, que se 
prepara para enfrentar um 
circuito de iron man ainda 
este ano,  usou a atividade 
física para exemplificar 
a importância da 
regularidade nos estudos. 
“Se você está fora do peso 
e resolve malhar 3 horas 
por uma semana, vai se 
tornar apenas um gordinho 
com dor. Mas se você se 
dedicar a fazer meia hora 
de academia por um ano 
e meio terá resultados 
efetivos. A constância é 
fundamental nos estudos. 
O direito é como um 
esporte”, afirmou.       
 A abertura da 
palestra ficou por conta 
do aluno Jeferson 
Franco, marcando um 
diferencial da Famipe. 
“Aqui o protagonismo 
é do aluno, sempre”, 
afirmou a coordenadora do 
curso, professora Lorena 
Braga. Franco afirmou 
que o auditório lotado 
mostrava o interesse e 
o comprometimento dos 
alunos com o curso.

 Prezada . Dra . Ana Cláudia.
 Quero expressar minha sincera gratidão pela sua dedicação e empenho em 
garantir o acesso aos medicamentos para os pacientes de hemodiálise de Paty do alferes. 
 Sua ação foi fundamental para  melhorar a qualidade de vida dessas pessoas.
 Agradeço especialmente por ter conseguido os medicamentos demostrando sua 
preocupação com a saúde e bem - estar de nossos cidadãos.
 Seu trabalho e um exemplo de comprometimento com a saúde pública. Muito 
obrigado por tudo 

  Antecipadamente.                                                                        Altair Candido da Silva

Secretária de saúde de Paty do alferes.
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 Na manhã da terça-
feira (11), o vereador e 
presidente da Câmara 
Municipal de Paty do 
Alferes, Guilherme Rosa, 
acompanhado de Celso 
Lopes, subsecretário de 
Defesa Civil, esteve no 
bairro Maravilha para 
acompanhar a realização 
de uma importante ação de 
manutenção e limpeza das 
redes elétricas. A operação 
contou com o apoio das 
equipes da concessionária 
Light e teve como objetivo 
minimizar as constantes 
quedas de energia que 
afetam os moradores da 
região.
 A ação é uma 
resposta direta às 
dificuldades enfrentadas 
pelos cidadãos, que há 
tempos vinham reclamando 
das interrupções 
frequentes no fornecimento 
de eletricidade, impactando 
negativamente o cotidiano 
da população. A limpeza 
das redes, que inclui a 
remoção de galhos e outros 
obstáculos que interferem 
no funcionamento das 
linhas de transmissão, é 
essencial para garantir a 
estabilidade do sistema 
elétrico e reduzir as falhas 
no fornecimento de energia.
 O vereador 
Guilherme Rosa destacou 
a importância da parceria 
entre a prefeitura, a Defesa 
Civil, e a Light para resolver 
problemas de interrupção 
de energia e possíveis 
prejuízos causados por 
elas na cidade. “Estamos 
trabalhando em conjunto 
para oferecer uma solução 
real para os moradores 

Em parceria com a Light, Prefeitura de Paty do 
Alferes auxilia na limpeza de redes elétricas 
para minimizar constantes quedas de energia
• O Presidente da Câmara de vereadores Guilherme Rosa 
acompanhou a realização do serviço no bairro Maravilha

do bairro Maravilha e 
em demais bairros que 
necessitam pelo município. 
Essa ação de manutenção 
das redes elétricas é um 
passo fundamental para 
garantir mais conforto e 
segurança para nossa 
população”, afirmou.
 Celso Lopes, 
subsecretário de Defesa 
Civil, também reforçou a 
importância do trabalho 
preventivo. “Além de 
resolver um problema 
pontual, essa ação 
contribui para a segurança 
da população, já que 
as quedas de energia, 
especialmente durante 
tempestades, podem 
gerar situações de risco”. 
ressaltou.
 As equipes da 
Light realizaram a limpeza 
das linhas de transmissão 
e conduziram uma 
revisão das redes para 
detectar possíveis falhas. 
O trabalho foi feito de 
forma coordenada, com a 
colaboração de todos os 
envolvidos, para garantir a 
segurança dos moradores 
durante a execução das 
atividades.
 Com a conclusão da 
manutenção, a expectativa 
é de que as quedas 
de energia diminuam 
consideravelmente na 
região, proporcionando 
mais qualidade de vida 
para os cidadãos de Paty. 
A ação também sinaliza o 
compromisso da gestão 
municipal em resolver 
problemas estruturais da 
cidade de maneira eficaz e 
em parceria com as diversas 
entidades envolvidas.

 Estamos assistindo diariamente notícias sobre o 
comportamento dos juros e dos índices inflacionários que 
causam enormes preocupações sobre o comportamento 
da economia do país, consequentemente, com a sua 
população. 
 A alta dos juros causa verdadeiros sufocos para 
as empresas, principalmente as pequenas que veem 
seus desempenhos econômicos reduzindo fortemente a 
possibilidade de crescimento e reduzindo o número de 
empregos. Isso é terrível, pois o País já tem um número 
altíssimo da sua população passando fome.
 A inflação crescendo todo mês, cria, entre todos, 
uma dúvida enorme sobre onde vamos chegar.  Já estou 
na terceira idade, então assisti e vi todos os estragos 
causados pela inflação. Teve até um longo período que 
os salários eram corrigidos mensalmente para compensar 
as perdas de poder aquisitivo. Esperamos que esta triste 
realidade não volte mais.
 A pandemia e invasão da Ucrânia pela Rússia 
contribuíram fortemente com o desastre econômico que o 
mundo vem passando. Mas isto é só uma parte do problema. 
O lado mais forte, no Brasil, vem da Administração Pública, 
tanto a nível federal como estaduais e municipais, sem 
esquecer que os legislativos têm grande culpa.
 O que assistimos diariamente é o descaso com a 
coisa pública e com os brasileiros. Quando são candidatos 
fazem mil promessas que vão consertar o País, no entanto, 
passado o pleito eleitoral e a posse, esquecem tudo que 
prometeram. Aí temos milhões passando fome e outros 
com enormes dificuldades. O que fazem é brigarem. 
Somos vítimas, e não é de hoje, de maus políticos que 
temos.
 Vamos procurar votar em candidatos que realmente 
têm capacidade de melhorar o País e consequentemente 
trazer melhorias para a população e milhões deixem de 
passar fome.

Marly Medeiros *

* Marly Medeiros é vassourense, economista
com especialização em Economia

Mineral, MBA em Gestão de Negócios e
aposentado do Banco do Brasil.

Juros altos e inflação 
corroem a economia do país
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 O destino 
Carnaval em Vassouras 
foi escolhido por cerca 
de 25 mil pessoas, que 
passaram cinco dias 
em uma festa que não 
deixou nada a desejar 
em animação para 
os foliões. Com uma 
taxa de ocupação de 
80%, o movimento da 
rede hoteleira refletiu 
positivamente no 
comércio da cidade, em 
especial nos setores 
da gastronomia local, 
registrando aumento 
significativo nas vendas.
 Além da 
animação, um dos fatores 
atrativos da cidade foi 
a Segurança Pública – 
com trabalho conjunto da 
Secretaria Municipal de 
Ordem Pública e Polícia 
Militar – que garantiu uma 
festividade sem registros 
de violência graves. A 
festa também deu espaço 
para campanhas de 
conscientização, entre 
elas, de combate ao 
assédio como o promovido 
pela Campanha “Não é 
Não” para combater o 
assédio e a importunação 
sexual durante a folia.
 “O principal 
diferencial da cidade, 
é sem dúvida, os 
foliões animados e 
comprometidos que 
fizeram um carnaval 
cheio de energia, 
emoção e segurança”, 
ressaltou a prefeita Rosi, 
se comprometendo a 
realizar um Carnaval no 
próximo ano ainda mais 
atrativo e animado.

PONTO ALTO
 A abertura do 
Carnaval na noite da 
sexta-feira, mostrou que 
a festividade iria cair 
no gosto popular com 
apresentação da bateria 
e passistas da Escola 
de Samba Acadêmicos 
da Grande Rio, segunda 
colocada no desfile do 
Carnaval carioca. A Escola 
levou inúmeros foliões ao 
Palco do Espaço Cultural 
Wilson Guedes Pinto, na 
Broadway. 

Carnaval em Vassouras 
atrai milhares de foliões
• Festividade foi marcada por segurança e animação pelas ruas 
da cidade; rede hoteleira atingiu 80% da taxa de ocupação

 A noite de sexta 
foi animada ainda pelo 
Bloco Verde & Amarelo e 
pelo Bloco das Piranhas, 
Kim DJ, e Bruninho 
Nascimento. O brilho 
da sexta se repetiu nos 
demais dias, quando o 
Carnaval foi animado por 
artistas como Délcio Luiz, 
Yara Vellasco, Grupo 
Eficácia, Banda PMPO. 
 Já o encerramento 
foi marcado pela 
apresentação do cantor 
Patrick Lourenço, 
vencedor do Prêmio 
Brilhantes, da Afiliada da 
Rede Globo. O artista 
vassourense tem se 
destacado em outras 
emissoras de televisão do 
país, como SBT e Record. 
 O vice-prefeito 
Cássio Cardoso ressaltou 
o impacto positivo do 
Carnaval para a cidade. 
“Foi uma festividade que 
lotou as ruas de alegria, 
trouxe oportunidades 
para os comerciantes 
e mostrou o quanto 
Vassouras tem potencial 
para crescer ainda mais 
no turismo. Trabalhamos 
muito para garantir uma 
festa segura e bem 
estruturada, e ver esse 
resultado nos motiva a 
continuar investindo na 
cultura e nos eventos da 
nossa cidade”, disse.

Cabeça de Porco 
homenageia Prefeita 

Rosi no Carnaval  

 Arrastando pelo 
menos seis mil foliões, o 
Bloco Cabeça de Porco, o 
mais tradicional da cidade, 
homenageou Rosi Silva, 
primeira mulher prefeita 
da cidade em 167 anos 
de história. Percorrendo 
do bairro Residência até 
o Centro, foliões de todas 
as idades extravasaram 
alegria e animação.  
 “Foi uma noite 
única, inesquecível, que 
ficará guardada com 
muito carinho na minha 
memória e no meu 
coração. Não há palavras 
que consigam transmitir 
toda minha gratidão e 

felicidade em receber 
essa homenagem e 
tanto carinho nas ruas. 
Obrigada à família 
Cabeça de Porco, ao 
presidente Beto d’Banda, 
por essa homenagem. 
Obrigada Vassouras 
por essa noite incrível e 
perfeita”, disse a prefeita 
emocionada ao final do 
desfile. 

O Bloco Cabeça de Porco 
nos últimos carnavais 
prestou homenagens 
a prefeitos da cidade: 
Severino Dias e Severino 
Dias Filho, seguido da 
prefeita Rosi Silva. A 
agremiação também 
rendeu homenagens ao 
ex-presidente da Fusve, 
Marcos Capute.



                                                   Tribuna do Interior                                                                                   1115 de março de 2025

 Paulo de Frontin 
retoma o Carnaval de rua 
e atrai foliões de diversas 
cidades da região, entre 
elas, Rio de Janeiro, 
Paracambi, Vassouras e 
Japeri. A festa animada 
por blocos arrastou 
milhares de pessoas pelas 
principais ruas da cidade. 
O sucesso do evento foi 
comemorado pela rede 
hoteleira que chegou a 
100% de ocupação. O 
ponto alto da festa que 
resgata as tradições, levou 
para Avenida João Batista 
Ferrini, no Centro, foliões 
de todas as idades que 
não mediram esforços 
para tirar as fantasias do 
guarda roupa, lotando 
as ruas de personagens 
infantis, super-heróis, 
caricaturas, entre outros, 
com muita cor e animação. 
 O ponto alto da festa 
foram as apresentações 
dos grupos “Tá Na Mente 
e Som e Simpatia”, que se 
apresentaram no Centro e 
em Morro Azul. 
 Para que os 
pequenos tivessem 
ainda mais animação, 
a prefeitura preparou 
para as crianças uma 
programação especial em 
Morro Azul com atividades 
e brincadeiras gratuitas, 
além de distribuição de 
pipoca, algodão doce e 
picolé. 
 Já no domingo, 
o Centro foi tomado 
pela programação da 
Secretaria de Cultura 
que levou ao palco do 
Carnaval o pagode do 
Samba do Pensa, Cordão 
do Bola Preta e Pagode 
dos Pequenos. Houve 
ainda a distribuição de 
livros, pintura de rosto, 
brincadeiras e atividades 
com recreadores para 
as crianças, além da 
presença de personagens 
infantis. 
 Após termos 
sofrido tanto com a 
catástrofe de fevereiro de 
2024, o Carnaval deste 
ano veio para alegrar a 
nossa população, aquecer 
a nossa economia, turismo 
e  comércio. Além disso, 
pudemos prestigiar e 
fortalecer os nossos 
vendedores ambulantes 
que, com suas barracas, 
puderam alavancar suas 
vendas - ressaltou o 
prefeito Maneko Artmenko, 
antecipando que para o 
ano que vem, a festa será 
ainda melhor. 

BLOCOS 

 A folia em Paulo 
de Frontin foi animada 
pelos blocos do Unidos 
dos Velhacos, Bloco das 
Piranhas de Morro Azul, 
Bloco de Sacra Família, 
Bloco Amigos do Morrão, 
Carro dos Monstros, Bloco 
Campo do Adrianino, Bloco 
Torcida Independente, 
Bloco Unidos do 
Alambique, Bloco as 
Afrodites, Piranhas do 
Jardim Novo Rodeio e 
Piranhas do Matadouro.

Carnaval em Paulo de Frontin lota 
rede hoteleira e cai no gosto popular
• Folia arrasta pessoas de todas as idades para as ruas 
da cidade; crianças tiveram programações especiais
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Inscrição e informações na Academia ou pelo tel: 2471-1338

Balé Clássico - Dança Contemporânea
Dança adulto

Musculação - Spning
Aero-local - Pilates

 A Prefeitura 
de Paty do Alferes, 
sob a liderança do 
prefeito Dr. Julinho 
Juju, tem avançado 
significativamente no 
desenvolvimento da 
cidade. Nesta segunda-
feira, a cidade recebeu 
a visita do Senador 
da República Carlos 
Portinho, que destinou 
um investimento de R$ 
3 milhões para a cidade. 
O recurso foi utilizado 
para resolver problemas 
sem soluções por anos, 
e marca um novo capítulo 
para a infraestrutura do 
município.
 V i s t o r i a n d o 
as obras, o prefeito 
Dr. Julinho Juju, 
junto aos vereadores 
locais, registrou a 
visita e expressou seu 
agradecimento público 
ao senador, enfatizando 
a importância do 
investimento para a 
melhoria da qualidade 
de vida dos moradores. 
"Estamos colocando a 
casa em ordem. Através 
de muito trabalho da nossa 
equipe da Secretaria 
de Obras e o empenho 
de todos os nossos 
vereadores, conseguimos 
avançar em um projeto 
que há muito tempo era 
uma necessidade para a 
nossa cidade", afirmou o 
prefeito.
 A obra realizada 
com os recursos do 
investimento inclui mais 
de um quilômetro de 
pavimentação, uma 
conquista significativa 
para a população de 
Paty do Alferes. Segundo 
o prefeito, essa obra 
representa não apenas 
uma melhoria na 
mobilidade urbana, mas 
também um avanço em 
termos de segurança e 
qualidade de vida para 
os cidadãos. "Com mais 
pavimentação, estamos 
proporcionando mais 
conforto e segurança 
para todos. Isso reflete 
nosso compromisso em 
cuidar da nossa cidade 
e do bem-estar do nosso 
povo", declarou Dr. 
Julinho Juju.
 A pavimentação é 
apenas uma das várias 
iniciativas que o governo 

Prefeito Dr Julinho Juju e Senador Carlos Portinho 
proporcionam investimento de R$ 3 Milhões em 
obras de infraestrutura em Paty do Alferes

municipal está realizando 
em parceria com os 
vereadores. O trabalho em 
conjunto com a Câmara 
de Vereadores tem sido 
essencial para garantir 
que os recursos sejam 
bem aplicados e tragam 
resultados concretos 
para a população. 
Entre os vereadores 
presentes estavam 
Edinho da dengue, 
Marco Aurélio, Neguinho 
da Oficina, Zaninho 
Batista e o Presidente 
da Câmara Guilherme 
Rosa. O investimento 
de R$ 3 milhões é 
uma demonstração do 
empenho das autoridades 
municipais em melhorar a 
infraestrutura e solucionar 
problemas históricos da 
cidade. Com a entrega das 
obras de pavimentação, 
a Prefeitura de Paty 
do Alferes reafirma 
seu compromisso com 
a modernização e o 
progresso da cidade.
 "Vamos em 
frente! Esse é apenas o 
começo de muitas outras 
melhorias que estão por 
vir", concluiu o prefeito 
Dr. Julinho Juju, com um 
olhar focado no futuro da 
cidade e seu contínuo 
desenvolvimento. 
 A população de 

Paty, já beneficiada com 
as primeiras entregas, 
agora vê o progresso 
acontecer de forma 
concreta. A gestão do 
prefeito Dr. Julinho Juju e 
o apoio das autoridades 
locais demonstram 
que, com trabalho e 
colaboração, a cidade 
tem um futuro promissor 
pela frente.
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 A qualificação 
profissional é fundamental 
para quem está à procura 
do primeiro emprego ou 
para quem já está inserido 
no mercado de trabalho. 
 Pensando nisso, 
a Prefeita de Vassouras, 
Rosi, renovou a assinatura 
do acordo de cooperação 
técnica com a Firjan, dando 
início ao terceiro ciclo de 
cursos para a população, 
no município.
 No primeiro 
semestre serão ofertados 
cursos de Assistente de 
Controle de Qualidade e 
Assistente Administrativo 
e, a partir de julho, 
cursos de Assistente de 
Operações em Logística e 
Almoxarife.
 As inscrições 
já estão abertas 
e os interessados 
devem comparecer à 
Prefeitura, na secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico e Inovação até 
o dia 31 de março. 
 “Os cursos são 
uma parceria com a 
Firjan|Senai e faz parte do 
nosso planejamento em 
oferecer oportunidades de 
qualificação profissional 
para a população. Ter uma 
certificação da Firjan traz 

Qualificação profissional 
para os Vassourenses
• Parceria Prefeitura Firjan vai oferecer 
curso gratuitos em Controle de 
Qualidade e Assistente Administrativo

Vassouras renova acordo técnico com a Firjan para ofertar 
cursos gratuitos  de qualificação profissional

ainda mais peso a esta 
qualificação, pois é uma 
instituição reconhecida e 
respeitada em todo pais” 
destacou a prefeita Rosi.  
 Cursos gratuitos 

de qualificação 
profissional em 

Vassouras
Período de inscrição: 12 a 
31 de março
Local: Secretaria de 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico e Inovação 
|Prefeitura de Vassouras
Horário: 10h às 15h

 Primeira vereadora 
eleita presidente da 
Câmara. Primeira mulher 
eleita prefeita de Vassouras 
em 167 anos. Agora, mais 
uma vez, Rosi escreve 
seu nome na história do 
município ao tomar posse 
como primeira presidenta 
da Junta de Serviço Militar 
do município. 
 O registro da 
assinatura tornou-se ainda 
mais significativo ao ser 
realizado  exatos 100 
após a posse do primeiro 
presidente da Junta Militar 
de Vassouras, datada em  
12 de março de 1925.
 A cerimônia de 
posse aconteceu no 
gabinete da prefeita 
com a presença do 
primeiro-tenente Raulison 
Rosas, do secretário 
da Junta de Serviço 
Militar, Luiz Henrique 
Delgado de Oliveira e do 
vereador Dinei. Diante 
da Bandeira Nacional, 
Rosi fez seu juramento 
de compromisso, 
acompanhada pelo 

Prefeita Rosi se torna 
primeira presidenta da 
Junta Militar de Vassouras

primeiro-tenente Luiz 
Cláudio Santos.
 Vassouras ganha 

mais um capítulo de 
pioneirismo. E ele é 
assinado por uma mulher.

 A Prefeitura Municipal de Vassouras - através da Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento Econômico e Inovação de Vassouras. 

Tem a honra de Convidá-lo a participar do lançamento do PROGRAMA 
DESENVOLVE  VASSOURAS 

Esse Projeto está dividido em 3 etapas. 

           1ª ETAPA: 

- Apresentação da situação da Cidade e projeções futuras. Professor 
Geovani Dornelas (PMV)

- Apresentação do Hub de Negócios do Vale pela professora Denise Vogel 
( Fundação Nova).

Dia: 17 de Março 
Horário: 18h 
Local: Auditório do PIM - Centro - Vassouras 

 Venha fazer parte dessa transformação. 

Att,
Geovani N Dornelas 

Sec de Desenv. Econômico e Inovação.
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 Uma comitiva de 
representantes do Vale 
do Café esteve em duas 
reuniões na cidade do Rio 
de Janeiro buscando apoio 
para que Conservatória, 
distrito de Valença, seja 
sede da próxima edição 
do Concurso de Cafés 
Especiais do Estado. 
 A primeira agenda 
foi no Palácio Guanabara, 
com a secretária de 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico Fernanda 
Curdi, e com a subsecretária 
da pasta, Marina Esteves. 
"Com a criação do APL 
do Vale do Café, o setor 
voltou a crescer muito, 
com desdobramentos 
importantes, como 
a Associação dos 
Cafeicultores e a 
Associação dos Queijeiros. 
Nossa ideia é que o 
concurso aconteça 
paralelamente ao Festival 
Sabores do Vale do Café, 
dando visibilidade e 
movimentando a região 
com a presença de 
cafeicultores do Brasil 
inteiro", disse o assessor 
especial da Setur-RJ, 
Wanderson Farias. 
 Também estiveram 
presentes o prefeito de 
Rio das Flores, Rodrigo 
Cibalena; o secretário 
de Governo, Mario 
Vasconcellos; o secretário 
de Turismo de Barra do 
Piraí, Tadeu Oliveria; o 
presidente da ASCAV, João 
Machado; o representante 
da AQV, Rodrigo Du Vale; 
o coordenador do Sebrae, 
Daniel Santa Cruz; e os 
representantes da Ascarj, 

Vale do Café pode sediar Concurso 
de Cafés Especiais do Estado do Rio
• Em reuniões no Palácio Guanabara e no Sebrae, representantes da região 
pediram apoio para realização do evento em Conservatória, distrito de Valença

Daniel Bastos e Marcelo 
Aguiar.
 A segunda reunião 
do grupo foi com o diretor 
de Produtos do Sebrae, 
Julio Cezar Rezende, que 
recebeu o agradecimento 
pelo apoio à mais recente 
edição do Festival 
Sabores do Vale do Café 
e foi homenageado pelos 
cafeicultores.
 "O apoio do Sebrae 
para que Conservatória 
receba o concurso é 
muito importante, mesmo 
porque já temos uma 
parceria lomga em outros 

bem-sucedidos eventos 
realizados no Vale do Café, 
como o próprio Sabores 
do Vale ", comentou 
Wanderson.

OUTRAS PAUTAS
 Além de tratar 
de outros assuntos nas 
reuniões no Palácio e no 
Sebrae, parte do grupo 
ainda teve uma terceira 
reunião no Inepac, onde 
foi recebido pelo diretor-
presidente Francisco 
Carlos Brando.
 "Um dos temas foi o 
apoio do Inepac ao projeto 

do casarão em Ipiabas que 
será o novo Museu do Café 
e a sede da Ascav", disse 
Wanderson. 
 E s t i v e r a m 
presentes o prefeito de 
Rio das Flores, Rodrigo 
Cibalena; o secretário 
de Governo, Mario 
Vasconcellos; o presidente 
da ASCAV, João Machado; 
o representante da AQV, 
Rodrigo Du Vale; e o futuro 
curador o Museu do Café, 
Paulo Roberto dos Santos. 
 O prefeito de 
Rio das Flores também 
solicitou ao diretor-

presidente do Inepac o 
tombamento de alguns 
prédios do município. Para 
falar sobre o apoio da 
Secretaria de Estado de 
Cultura ao Festival Vale do 
Café e a outros eventos, 
participaram da reunião a 

chefe de Gabinete Claudia 
e a organizadora do evento, 
Roberta Kelab. 
 "Também falamos 
sobre o apoio da pasta 
ao Festival Vale do Café 
e a outros eventos, disse 
Wanderson.
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 Em reunião 
realizada nesta quarta-
feira (12), foi feito o 
lançamento da edição do 
Festival Sabores do Vale 
do Café que vai acontecer 
em Pinheiral nos dias 4 e 5 
de abril.
 O encontro contou 
com as presenças do 
prefeito Luciano Muniz; do 
assessor especial da Setur-
RJ, Wanderson Farias; do 
presidente do Sicomércio, 
Jorge Aiex; da secretária 
Municipal de Cultura e 
Turismo, Aline Gouvêia; 
do secretário Municipal de 
Desenvolvimento, Miguel 
Barbosa de Freitas; e do 
organizador do evento, 
Luís Vilela.
 O evento, que 
será realizado na principal 
praça de Pinheiral, 
promete reunir o melhor 
da gastronomia da 
região, como os produtos 
premiados do APL do Vale 
do Café, do qual fazem 
parte produtores de café, 
cachaça e queijo artesanal. 
 " E v e n t o s 
como esse fortalecem 
a produção local e 

Pinheiral recebe Festival 
Sabores do Vale do Café em abril

impulsionam o turismo. 
Os produtores do APL vão 
somar a este evento que 
tem apoio da Setur-RJ, do 
Sicomércio e do Sebrae", 
disse Wanderson.
 O prefeito de 
Pinheiral também 
mencionou a importância 
do festival. "Agradeço ao 
secretário Gustavo Tutuca 
por trazer esse evento 

para o nosso município. 
O Festival Sabores do 
Vale do Café certamente 
vai atrair mais turistas 
e movimentar nossa 
economia", disse Muniz.
 "O Sicomércio é 
parceiro do evento, que 
envolve os comerciantes 
da cidade para movimentar 
a economia", disse o 
presidente do Sicomércio.

 Os professores Helid Raphael de Carvalho, Marcelo Gullo e Marcos Andrade em 
frente ao Edifício General Horta Barbosa. Raphael, professor da UFF, dirige o Centro 
Marechal Horta Barbosa; Gullo, argentino com livros publicados em diversos países, 
é referência mundial na Geopolítica; Marcos Andrade é professor de Geopolítica do 
Petróleo na Universidade Petrobras. O nome do prédio se deve ao fato de que Júlio 
Caetano Horta Barbosa foi o grande responsável pela criação da estatal por Getúlio 
Vargas . O Marechal viveu em Vassouras, e nessa cidade ainda moram alguns de 
seus netos.

 A ex-vereadora 
Grace Medeiros participou 
no domingo, dia 9, da 3ª 
Cavalgada das Mulheres de 
Papucaia, em Cachoeiras 
de Macacu. Ela foi a única 
representante da região 
no evento, que reuniu 341 
amazonas. 
 Lançada em 2023, 
a cavalgada surgiu a partir 
da participação em outros 
eventos do gênero em 
diversos municípios do 
estado do Rio de Janeiro. 
“O intuito é relacionar o 
tradicionalismo com o Dia 
Internacional da Mulher. 
Desde então, o evento conta 
com a parceria de diversas 
comitivas ou tropas formado 
só por mulheres”. 
 Segundo Grace, “as 
cavalgadas nos permitem ser 
mulheres empoderadas, nos 
permitem ter a consciência 
do nosso valor e das nossas 
escolhas, de estarmos em 
lugares que pretendemos 
e termos a liberdade de 
fazermos o que quisermos, 
não permitindo que 
estereótipos e normas sociais 
limitem os nossos sonhos”. 
 A ex-vereadora 
enaltece a organização 
do evento. “A organização 
é tremenda, só podem 
participar de todo o percurso 
quem estiver devidamente 
cadastrada, com as camisas 
e pulseiras. No percurso, são 
distribuídas bebidas gratuitas 
às peoas para se hidratarem 
e os meninos de apoio fazem 
todo o recolhimento de latas 
de refrigerantes, garrafas pet, 
deixando tudo limpo, sem lixo 
nas ruas”. 
 A cavalgada saiu 
do Parque de Exposições 
e percorreu 23 quilômetros 
pelas ruas de Papucaia, 
tendo sido organizada pela 
presidente da comitiva 
As Indomáveis, Rejane 
Rodrigues.

Grace Medeiros participou de 
Cavalgada das Mulheres, em Papucaia



16                                                                                               Tribuna do Interior                                                                                        15 de março de 2025


